

ポイント

○中国は大国志向を強めるも国内にリスク
○対米関係強化や歴史問題の対応など焦点
○「戦後70年」は平和国家の発展誇り発信を

田中 均

日本総合研究所
国際戦略研究所理事長

今月に入り米国で中間選挙があつたほか、中国でのアジア太平洋経済協力会議(APEC)首脳会議、ミャンマーでの東アジアサミット、さらにオーストラリアでの20カ国・地域(G20)首脳会議も開催された。北京では2年半ぶりの日中首脳会談も実現した。

このように内外の情勢が節目を迎えており、改めて東アジア情勢の重要な変化について評価し、2015年に向けた日本外交の

とは限らない。党内は强硬派と対立する緩健派で分裂している。まだ明確な有力候補も現れていない。こうした状況下、共和党議会とオバマ大統領は医療保険や移民政策などの重要な

分野で協力し、意見が異なる課題では対話によりマネジメントするのだろう。

中国は今回の北京APEC

首脳会議に先駆けてア

ジアインフラ投資銀行(AI

IIB)やシルクロード基金な

どの構想を発表した。アジア

開発銀行や世界銀行などの既

存の国際金融秩序とは別に、

中国主体の地域のシステム、

構築である。中国は今回、新

興大国として国際場に大きく

躍り出たようみえる。

他方、中国国内に目を転じ

るとリスクは大きく、将来的

予測が難しい。習近平国家主席

は自らに権力と威儀を集中

させつつ、国内改革を進めよ

うとしている。

ただ、もし今後経済が停滞

し、国民に富を分配させるこ

とができなくなれば、環境や

食の安全などの社会問題で大

衆の不満が爆発し混乱に陥る

可能性も決して低くはない。

その場合、共産党政権はナシ

ヨナリズムの矛先を国内から

対外的に向けさせるかもしれない。

そのターゲットに最も

なりやすいのが日本である。

以上のような情勢の進展を踏まえれば、日本外交の基本的目標は、米国ととりわけ安全保障面で、万全の関係を維持したうえで、米国などともに中国を様々な巻き込みつつ、東アジアの安全保障環境を良くすることではないかと思う。米中が二国間で諸課題をこなしていくという図式は日本にとって好ましいものではない。また、中国をけん制

うとしている。

ただ、もし今後経済が停滞

し、国民に富を分配させるこ

とができるとなれば、環境や

食の安全などの社会問題で大

衆の不満が爆発し混乱に陥る

可能性も決して低くはない。

その場合、共産党政権はナシ

ヨナリズムの矛先を国内から

対外的に向けさせるかもしれない。

そのターゲットに最も

なりやすいのが日本である。

うとしている。

ただ、もし今後経済が停滞

し、国民に富を分配させるこ

とができるとなれば、環境や

食の安全などの社会問題で大

衆の不満が爆発し混乱に陥る

可能性も決して低くはない。

その場合、共産党政権はナシ

ヨナリズムの矛先を国内から

対外的に向けさせるかもしれない。

その場合、共産党政権はナシ

ヨナリズムの矛先を国内